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Adulto mayor resultó herido y debió ser rescatado

Luchó 7 años contra el cáncer:
Este lunes despidieron
a Pablo ‘Chambeco’
Zúñiga en El Almendral
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Aborda Consejo Regional:
Banco de Terrenos y
Política Pública Regional
de Campamentos
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En marco del Mes del Niño/a:
Integra y el SAG lanzan
proyecto ‘Historias de
nuestra fauna’
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El próximo 1 de septiembre:
Miembros Feria de las
Pulgas se organizan para
elegir nueva directiva
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PANQUEHUE
Alcalde Gonzalo Vergara
con Seremi OOPP por
construcción pasarela
para Llayquén y mejoras
en camino Troncal
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Al vencer 2 a 1 a Rangers
Unión San Felipe al fin
se rencontró con su
público y los abrazos
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Al ganar la Liga A- 3:
Unión Vóley asciende
de categoría
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Madre y bebé salvan
de milagro tras caer
árbol sobre su auto

¡Cuatro días sin vital elemento completaron el domingo!:
Vecinos de Las Coimas se encuentran
desesperados por falta de agua potable
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Mujer alcanzó a sacar a su guagüita antes que enorme árbol
cayera sobre varios vehículos estacionados a orilla del camino

MILAGRO EN BUCALEMU.- Un verdadero milagro es el que se registró la tarde de este
sábado tras la caída de un inmenso árbol sobre varios vehículos estacionados en las
cercanías de Restaurante La Ruca, puntualmente en El Rincón de Bucalemu, luego que
una madre lograra sacar en fracción de segundos a su pequeña guagua del interior de su
automóvil, mientras que en otro de los vehículos afectados por el pesado árbol, un adulto
mayor quedó atrapado, siendo rescatado por bomberos de la Quinta Compañía de Curi-
món. Tras rescatar al adulto mayor del vehículo y ser estabilizado primeramente por bom-
beros y luego por rescatistas del SAMU, el paciente fue trasladado a un centro médico
con lesiones en su columna.
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Educación en palabras simples

Derecho socialUtopía

Mauricio R. Gallardo
@mgcconsultingcl - mgcconsultingcl.com

Una de las travesías en
la vida, es el reconocimien-
to de los lenguajes, aquel
sonido característico que
nos orienta, persuade, ani-
ma, e incluso,  nos corrige,
sorprende, apasiona, como
también hipnotiza.

El lenguaje es un fenó-
meno, nuestra naturaleza
puede distinguir sin esfuer-
zos el origen, existen mu-
chos sonidos rodeándonos,
sin embargo, difícil es no re-
conocer ese apacible ruido
muy parecido al nuestro que
sale de la boca, aunque en
términos generales, no solo
se limita a la voz. Otros to-
nos tal vez, con variados
acentos, más agudos y otros
más «graves», es el sonido
que se emite acompañado
de ondas y matices que for-
man lo que llamamos, «las
palabras». El lenguaje de los
sonidos es sorprendente, es
el medio más reconocible de
comunicación.

Adentrándonos más en
este viaje, notamos que exis-
ten otros medios, símbolos,
artes comunicativas que nos
alimentan psicológicamen-
te. Es el lenguaje social, no
necesariamente es emitido
por sonidos, en algunos ca-
sos no es apacible, incluso
llega a ser perturbador. Un
lenguaje social se basa en los
comportamientos en masas,
aquellos que la mayoría de-
cimos que está motivado por
distintos tipos de mensajes,
pero que afectan más que in-
dividualmente.

Los actos, decisiones y
ánimos, aun las formas de
vestir, entregan señales que
complementan un lenguaje
actualizado.

La lucha constante por
hacer entender este idioma,
es en el fondo, tarea de los
medios,  aunque la mayor
responsabilidad la tiene el
receptor, es decir, nosotros.
Esto no significa que debe-
mos actuar como expertos
en estudios sociales, pero
podemos  definir (leer) me-
jor aún el mensaje.

Los países se caracterizan
por símbolos, colores, vesti-
mentas, comidas, territorios,

La educación es un
derecho social y como tal
requiere ser repensado. A
un año y medio de la lle-
gada de la pandemia, he-
mos visto como se ha
dado un tremendo salto,
de la clase más tradicio-
nal a una frente a la cual
se deben buscar diversas
estrategias a la hora de
provocar aprendizaje con
los estudiantes; sumado a
ello que no estamos de
manera presencial, se
debe lograr a distancia.
Por cierto, un gran desa-
fío para los docentes, fa-
milias y estudiantes.

Nuestra educación se
ha transformado en un
conjunto de programas
que dependen del gobier-
no de turno, lo cual no
permite ir mejorando mo-
delos educativos aplica-
bles a diversos contextos
del país, ya que al haber
cambio de autoridades
nacionales vuelven a cam-
biar también las formas
de trabajo porque no hay
una política de Estado
frente al tema. Se requie-
re de un proyecto de Es-
tado que permita de ma-
nera real romper con la
segmentación social y
económica que impacta a
nuestra educación. En te-
mas educativos necesita-
mos borrar la desigualdad
de nacer entre familia po-
bre y los nacidos en fami-
lias ricas, a una corta edad
las oportunidades deben
ser las mismas para todo
niño y siendo uno de los
principales objetivos tra-
bajados a nivel político.

Durante las campañas

políticas nacionales todos se
preocupan de mejorar las
políticas educativas, pero la
experiencia nos ha indicado
que seguimos enclavados en
las mismas situaciones; es
un tema que ha quedado
plasmado en el papel y que
no garantiza una mejora gra-
dual que esté a la altura de
los cambios frente a la socie-
dad. Un modelo que impul-
se la igualdad debe estar ba-
sado en la gratuidad y cali-
dad educativa, de tal mane-
ra que a la edad escolar se
compartan todos los estu-
diantes, independiente de
las llamadas clases sociales,
porque eso es preparar para
la sociedad, entendiendo
que la educación es la vida
misma.

En segundo lugar, la
educación como derecho
social, y una buena educa-
ción que merece todo niño,
es también que las institu-
ciones de educación supe-
rior actualicen y mejoren
sus mallas curriculares, en
donde claramente se vea el
reflejo de lo que se requiere
para una sociedad en cons-
tante cambio. Es realmente
necesario que los nuevos
docentes salgan preparados
para esta nueva realidad
educativa, y de manera más
rápida que lenta se inserten
a las aulas con una impron-
ta de cambio, de metodolo-
gías y sobre todo con las
herramientas pedagógicas
necesarias para enfrentar a
los estudiantes que son una
nueva generación, con vi-
siones y formas de trabajar
acorde al siglo XXI.

Esperamos que desde la
nueva Constitución, el tema

lo trabajen como un derecho
fundamental, emanando las
responsabilidades para que
el hacerse cargo de la educa-
ción garantice la calidad
educativa para todos los es-
tudiantes y no de manera
segmentada, sino que en una
sola línea desde los tipos de
establecimientos.

Entonces, cuando ha-
blamos de Derecho Social
en Educación, nos referi-
mos a que los poderes del
Estado se deben hacer car-
go y garantizar un conjunto
de instituciones que hagan
posible que esto ocurra y
con todo lo que ello debe
garantizar, recursos, apoyo
y una constante valoración
por el trabajo docente.

«Ya en el jardín de in-
fancia, los niños y niñas
deberían aprender y expe-
rimentar el respeto, la
igualdad y la justicia, valo-
res fundamentales de dere-
chos humanos. La educa-
ción en derechos humanos
debería estar presente en el
programa de todas las es-
cuelas desde la infancia: en
el currículo y los libros de
texto, las políticas, la for-
mación del profesorado, los
métodos pedagógicos y, en
general, el entorno educa-
tivo. […] La educación en
derechos humanos posibili-
ta a los niños y niñas tomar
decisiones sopesadas en su
vida, abordar situaciones
de forma crítica e indepen-
diente y empatizar con los
puntos de vista de otras
personas». Zeid Raad Al
Hussein (Jordania), alto
comisionado de las Nacio-
nes Unidas para los Dere-
chos Humanos.

decisiones,  políticas, nivel de
natalidad, leyes, comporta-
mientos morales, infraes-
tructuras, avances, historia,
voces unánimes, noticias,
eventos que se graban en la
retina de los receptores.

Las palabras como pobre-
za, riqueza, estabilidad, opor-
tunidad, equilibrio, distribu-
ción, orden, poder, entre
otros parecidos, son los men-
sajes más estimulantes y que
pueden despertar con fuerza
aquella sensibilidad atribui-
da a multitudes sociales y que
se canaliza en una  «reac-
ción» inesperada. No, por su-
puesto, con  la misma con-
centración que tienen en el
estado si no lo recibieran
(nunca su reacción es igual,
pero siempre muy parecidos)

El lenguaje social clara-
mente es reactivo, aficiona-
dos a la crítica, al estudio del
«porque» sin considerar el
«como», actuando como
hormigas en fila continua y
sin variantes hacia su sus-
tento. Son pocos los fenó-
menos individuales que
pueden adelantarse a las
reacciones masivas, pero
para ello tuvo que salir de
aquella fila y aventurarse a
sustentos extras, aquel sus-
tento lo provee otro grupo
social, tal vez con distintas
visiones, o mejor dicho,
condiciones para observar.

Siguiendo el mismo
ejemplo, ponga su dedo en
una fila de hormigas, vera
su reacción.

El ser reactivos tiene
ventajas y desventajas, la
ventaja es que abre la puer-
ta a señales externas, la des-
ventaja está en que su reac-
ción no siempre es la mis-
ma, puede llegar a ser muy
distinto (el ser humano es
potencialmente complejo,
por lo que nunca actuará
siempre igual). El lenguaje
social cambia a medida que
la historia graba sus even-
tos y sus protagonistas con-
sultan a estos registros. Al-
guien que piense que sus
días son todos iguales, debe
saber que no lo es, uno, por-
que no se reacciona de la
misma forma cada jornada,

o no es humano.
Los comportamientos

sean como sean, no son más
que reacciones temporales
respondiendo a estímulos
que entrega, quien sabe, la
confrontación hacia la rutina,
la insatisfacción, un estado de
felicidad, amargura, incomo-
didad,  intolerancia, amor,
poder incontrolable, búsque-
da de identidad, competen-
cia, incompetencia, riqueza,
pobreza, confusión, estabili-
dad, inestabilidad, angustias,
poder y muchos más que aún
no se conocen completamen-
te. ¡Curioso! ya sea por la
complejidad del origen de los
estímulos, o más bien del re-
ceptor.

Se corre el riesgo por
cierto, de verse frente a con-
flictos entre sus estímulos y
los de otros, esto es común,
por ejemplo, los gustos. Ser
capaces de «tolerar» la re-
acción ajena es buena señal
por el bien del lenguaje ge-
neralizado, de la que somos
parte (tal vez no siempre
para nosotros)

Es por lo tanto «el len-
guaje» en todas sus formas
un gran beneficio para quie-
nes pueden leer mejor su
comunicado, entre otra co-
sas , el mensaje de si esta-
mos en el correcto estado o
simplemente nos confiamos
de ideas que por l pronto,
sol satisfacen una virtual
costumbre. Digamos que
eso es lo que se debe desta-
car, la diferencia de los so-
nidos (mensajes y señales)
por sobre aquel silbido re-
conocible y constante que
forma palabras y adeptos
más difíciles de corregir.

Entre otras cosas, es
bueno destacar que esto no
se trata de una ilusión, más
bien, de una frecuencia pro-
pia del estado de una multi-
tud cada vez más involucra-
da en calidad de durmien-
tes. Tal vez, destacar seme-
jante realidad, puede que
deje en nosotros la tarea de
dejar de ser «pasivos» en el
camino, de lo contrario, la
realidad, «sólo para algu-
nos», siempre será utopía.

@maurigallardoc
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CORE: urge avanzar en Banco
de Terrenos y Política Pública

Regional de Campamentos

El campamento Yevide surgió en julio de 2020, apoyado por la Iglesia Católica, en una labor
humanitaria que, no obstante, afectó considerablemente la calidad de vida de los habitantes
del sector.

Avanzar en la conforma-
ción del Banco de Terrenos
y en la elaboración de una
Política Pública Regional de
Campamentos son iniciati-
vas urgentes para abordar la
problemática de los asenta-
mientos irregulares, los
cuales se han incrementado
considerablemente en los
últimos años.

La situación se trató de-
talladamente en la última
sesión plenaria del Consejo
Regional (CORE) de Valpa-
raíso, en la minuta de la
Comisión de Vivienda y
Campamentos, donde se in-
formó la exposición del
avance del Convenio GORE
– Minsal, por parte del Ser-

viu, donde se dio cuenta que
desde el año 2013 a noviem-
bre del 2019 se han transfe-
rido $ 5.243 millones co-
rrespondientes al 17% del
convenio, de ellos un 65%
corresponde a aporte Min-
vu y un 35%  al GORE de
Valparaíso.

El presidente de la
mencionada comisión,
Juan Arriagada Arens,
indicó que «es evidente el
déficit de viviendas socia-
les en la región, el cual se
agiganta día a día. Hay
una escasez absoluta de
suelo útil para construir
este tipo de viviendas, por-
que los terrenos que están
a la venta en el mercado

están fuera del alcance
presupuestario del minis-
terio de Vivienda y del
Gobierno Regional, mien-
tras que otros se ubican en
los sectores extramuros de
las ciudades, donde el cos-
to de construcción se mul-
tiplica, pues muchas veces
están fuera de la zona de
concesión de Esval y el ac-
ceso a los servicios públi-
cos también se encarece».

El consejero regional
hizo mención a los nuevos
campamentos que han sur-
gido «en la zona Cordillera
al igual que en San Antonio,
y desde luego que también
en Valparaíso y Viña del
Mar».

Es por eso que «de las
conversaciones con el mi-
nisterio de Vivienda, con el
Serviu y los consejeros re-
gionales, ya se entiende que
hemos superado la etapa de
diagnóstico y debiéramos
pasar a la etapa de una
propuesta regional de vi-
vienda y campamento que
lograra disminuir el impac-
to brutal que tiene el proble-
ma. Lo que aparece más
conveniente como criterio
es terminar el Banco de Te-
rrenos fiscales, consideran-
do las áreas verdes bajo la
administración municipal,
además de incluir los terre-
nos de instituciones en una
especie de situación inter-
media entre lo público y lo
privado. Hay muchos terre-
nos en Valparaíso, Viña del
Mar y también en el sector
de Cordillera, que son pro-
piedad de la Iglesia Católi-

ca y de otras iglesias; y des-
de luego, en el ámbito pú-
blico, incorporar los terre-
nos de las Fuerzas Arma-
das que no tienen utilidad
institucional».

A su vez, el gobernador
regional y presidente del
CORE, Rodrigo Munda-
ca Cabrera, reafirmó que
«la Región de Valparaíso es
la que tiene el mayor núme-
ro de campamentos del
país. Informes de TECHO y
otras instituciones dan
cuenta que en la región
existen actualmente 23.843
familias viviendo en esta
condición, sin acceso a ser-
vicios básicos indispensa-
bles como el agua potable,
alcantarillado y energía
eléctrica».

La autoridad dijo que
«hemos oficiado al Minvu
para que nos informe sobre
la disponibilidad de suelo

público potencialmente ur-
banizable. Además, se ha
conversado con el CORE la
posibilidad de aperturar
una glosa presupuestaria
para comprar terrenos.
Pero la idea es que el Go-
bierno Regional no sea sólo
una caja dispensadora de
dinero, sino que en el mar-
co del proceso de descentra-
lización, esta institución
también pueda influir en
las políticas públicas y to-
mar decisiones en nuestro
territorio y en nuestras co-
munidades».

Finalmente, sobre el
estado de avance del Con-
venio GORE – Minvu, que
data del 2011, manifestó
que «me parece mal;
como región pasamos de
180 campamentos el 2018
a tener hoy más de 245,
según las actuales estima-
ciones».



44444 EL TRABAJO  Martes 24 de Agosto de 2021CRÓNICA

EXTRACTO

Por sentencia de 26 de julio de 2021, en causa sobre
declaración de interdicción  rol V-82-2021, del Primer
Juzgado de Letras de San Felipe, caratulado "Cortez", de
declaró interdicta por causa de demencia a doña MARIA DEL
CARMEN VILLOLOBOS DIAZ,  RUN 10.017.440-5,
domiciliada en Valle Hermoso Nº 121, Villa El Sol, Catemu,
quedando en consecuencia, privada de la administración de
sus bienes. Se designa curador definitivo, legítimo y general
a su sobrina doña KARLA MASIEL CORTEZ VILLALOBOS,
cédula de identidad número 16.552.516-7, quien deberá
aceptar el cargo en forma legal. Se exime a la curadora general
designada de la obligación de rendir fianza. DANISA
ORDENES GONZALEZ. Secretaria Subrogante. Primer
Juzgado de Letras de San Felipe.                                      24/3

En el marco del Mes del Niño y Niña:

Integra y el SAG lanzan proyecto ‘Historias de nuestra fauna’

El cuidado de nuestros recursos naturales es precisamente
la enseñanza que nos deja Integrito y SAGüeso en esta se-
rie protagonizada por títeres.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

• Se trata de una serie de 10 cápsulas pro-
tagonizadas por títeres de diferentes es-
pecies de la fauna chilena que enseñarán
a niños y niñas la importancia del cuidado
del medio ambiente.

‘Historias de nuestra
fauna’ se titula la serie de 10
cápsulas en video realizada
por la Fundación Integra y
el Servicio Agrícola y Gana-
dero (SAG) que se estrenó
durante agosto en el marco
de la celebración del Mes del
Niño y la Niña. En el proyec-
to audiovisual, títeres de di-
versas especies de la fauna
silvestre chilena son los pro-
tagonistas y nos enseñarán
-en forma lúdica- sobre la
importancia del cuidado del
medio ambiente.

La directora regional de
Fundación Integra, Marit-
za Rivera, relevó el conve-
nio de colaboración que In-
tegra y SAG mantienen vi-
gente desde 2014 y que hoy
da como fruto esta nueva
serie educativa. «Este ma-
terial educativo que esta-
mos estrenando cuenta con
contenidos creados espe-
cialmente para que niños y
niñas aprendan, gradual-
mente, la responsabilidad y
compromiso con el cuidado
del medio ambiente y de la

fauna que habita en él».
La autoridad regional

agregó que «hoy más que
nunca debemos ser cons-
cientes de la responsabili-
dad que tenemos con el cui-
dado de nuestros recursos
naturales, y esa es precisa-
mente la enseñanza que nos
deja Integrito y SAGüeso en
esta serie protagonizada
por títeres que, de manera
lúdica, aporta un conteni-
do de gran relevancia a la
educación parvularia».

Por su parte, el director
regional del SAG, Leoni-
das Valdivieso, detalló
que «será nuestra fauna sil-
vestre protegida quien pro-
tagonizará la serie de títe-
res ‘Historias de nuestra
fauna’, que será transmiti-
da por las redes sociales de
Integra y del SAG», aña-

diendo que «sin lugar a du-
das se trata de una gran
oportunidad para que
nuestros niños conozcan la
importancia de cuidar
nuestro entorno, vegeta-
ción y fauna».

Cabe mencionar que los
títeres son un recurso muy
valioso en la educación par-
vularia que permite que ni-
ños y niñas se acerquen al
juego y la expresión teatral.
Junto con ello, a través de
este proyecto también po-
drán conocer de manera
entretenida los nombres y
características físicas de di-
ferentes animales chilenos,
además de sus roles en el
ecosistema.

La presentación de la
serie está disponible en el
siguiente link del canal de
Youtube de Fundación Inte-

gra y del SAG: https://
w w w . y o u t u b e . c o m /
watch?v=ghqb_6l3epU.

Integra pertenece a la
Red de Fundaciones de la
Presidencia de la República.
Con 30 años de experiencia,

es la red más grande de sa-
las cuna y jardines infanti-
les del país con más de
1.200 establecimientos gra-
tuitos, a los que asisten más
de 90 mil niños y niñas en
todo Chile.
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Miembros de Feria de las Pulgas se organizan para elegir nueva directiva

De izquierda a derecha los directores de la Comisión Electo-
ral, Mario Díaz y Juan Poblete Parra.

Mario Díaz y Juan
Poblete Parra son inte-
grantes de la organización
que tiene como objetivo
principal el reactivar una
nueva directiva en la Feria
de las Pulgas que se instala
todos los domingos en la
Avenida Diego de Almagro
en San Felipe.

Al respecto Mario Díaz
indicó a nuestro medio
que para llevar a cabo esta
idea es que se han hecho
todos los pasos «a seguir
que corresponden, se fue
a la Inspección del Traba-
jo, se recolectaron las fir-
mas y actualmente se es-
tán inscribiendo los can-
didatos para poder pre-
sentarse a la directiva.
Esto se va a hacer el 1 de
septiembre de 3 a 5 de la
tarde», dijo.

- Cuéntenos más de-
talles de todo esto,
¿cómo surge esta idea,
por qué se está realizan-
do?

- Se está realizando por-
que actualmente no conta-
mos con una directiva vi-

gente. Desde el 2019 que no
contamos con la directiva,
entonces para tener todo
transparente… actualmente
nos organizamos y se está
haciendo bajo los pasos que
hay que seguir.

- ¿Cuáles son esos
por ejemplo?

- Por ser, lo primero que
nosotros fuimos elegidos,
en una reunión que hizo con
unas 30 personas, como di-
rectores para organizar este
tema, poder representar y a
la vez organizar cuando
sean las elecciones y dar fe
de las personas que se van a
presentar a la elección.

- Don Mario, ¿cuáles
fueron esos pasos a se-
guir, la Inspección,
cómo fue todo este pro-
ceso?

- Exactamente, primer
paso había que ir a la Ins-
pección del Trabajo, reco-
lectar las firmas, todos los
que quieren participar,
aquí no se excluye a nadie…
todas las personas que
quieran participar, siendo
trabajadores independien-

tes de Diego de Almagro,
fueron presentadas las fir-
mas y el curso siguiente
está ahora que es recolec-
tar todas las personas que
quieran ser candidatos
pueden presentarse, no hay
trabas para eso, todos pue-
den ser candidatos, cual-
quier persona que perte-
nezca a la feria, nosotros
estamos ubicados en Diego
de Almagro, en la Parro-
quia Andacollo.

Nos cuenta que hasta el
momento hay siete candi-
datos inscritos para presidir
el sindicato.

«Las elecciones van a
ser bajo los nuevos estatu-
tos que tuvimos que cum-
plir. Porque hoy en día se
incluyeron los nuevos esta-
tutos, que es para que la
mujer tenga también su
puesto dentro de la directi-
va, independiente que sa-
que menos puntos, pero ella
va a poder participar den-
tro de la nueva directiva»,
dijo Mario Díaz.

- ¿Cómo funciona en
la práctica, se presenta
el candidato, sale presi-
dente y lo que es secre-
tario, tesorero, todo
eso? ¿Cómo se hace esa
parte?

- Van a ser las votacio-
nes y la mayoría va a tener
que decidir ahí, los puestos
a cargo.

- Pero en este mo-
mento hay siete inscri-
tos para presidente.

- Sí, hay siete personas y
se esperan más porque son

muchas las personas que
están interesadas en presi-
dir esto.

- ¿Este es el anuncio
que se puede entregar
por el momento a la opi-
nión pública?

- Exactamente, que esto
está corriendo porque han
andado bullas por ahí que
esto se iba a dejar atrás, no…
no hagan caso, acérquense
a nosotros, lo que siempre
yo he dicho, esto está co-
rriendo y se hace normal-
mente el 01 de septiembre
de 3 a 5 de la tarde, vamos a
tener una sede ahí en la Po-
blación Santa Rosa. Así es
que están todos invitados
los que quieran participar.

- ¿Todos los inte-
grantes del sindicato,
porque aquí no pueden
participar los de Bazar

“MECSA INGENIERIA LTDA. Requiere de los siguientes
trabajadores, para importante proyecto a ejecutar en la
comuna de San Esteban, en Los Andes; Maestros
Carpinteros, Maestros Mecánicos Piping, Maestros en
Termofusión HDPE, Operadores de Camión Pluma y
Ayudantes de Obras Civiles, Ingeniero Administrador de
Contrato, Asesor en Prevención de Riesgos y Topógrafo,
con al menos 2 años de experiencia en trabajos
similares. Interesados deben enviar sus antecedentes
curriculares al correo: reclutamiento@mecsa.cl con sus
pretensiones de renta líquida y cursos de su
especialidad”.

y Paquetería o Chacare-
ría?

- Exactamente, todos los
que sean de ahí de Diego de
Almagro.

Esta feria está integrada

por 216 socios y se ubica por
Avenida Diego de Almagro,
desde Benigno Caldera has-
ta Benito Larrañaga, justo
donde comienza los Chaca-
reros.
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¡Cuatro días sin agua! completaron este domingo vecinos de Las Coimas

Vecinos protestando, pidiendo algo tan elemental como el agua.

«¡Queremos bañarnos!,
¡Queremos bañarnos!,
¡Queremos bañarnos!» Esa
era la consigna que la noche
de este domingo se escuchó
en la ruta E-71, Putaendo -
San Felipe, específicamen-
te en el sector Las Coimas,
porque según los vecinos
llevan cuatro días si agua
potable.

A través de sus redes so-
ciales el portal de noticias
putaendoinforma.com dio a
conocer algunos testimo-
nios de personas que viven
en el sector: «Llevamos
cuatro días sin agua señor,
sin bañarnos, sin poder la-

var, sin poder hacer aseo.
Tenemos adultos mayores
y no nos dan ninguna solu-
ción», dice una vecina.

Al consultarle si resulta-
ban efectivos los acumula-
dores de agua instalados en
el lugar, la vecina señaló que
«de poco, porque la mayo-
ría somos mayores y no
vamos a andar acarreando
baldes con agua, señor»,
para luego volver a señalar
que este problema de falta
de agua se viene producien-
do desde el día jueves en la
mañana.

Consultada sobre qué
esperaban de las autorida-

des o de la misma APR de
Las Coimas, respondió:
«Que nos den una buena
solución, porque estos son
puros parches nomás…
puros parches», respon-
dió.

Fue enfática en señalar
que van a seguir protestan-
do mientras no les den una
solución a este problema de
falta de agua.

Otros vecinos que tam-
bién participaron de esta
manifestación, señalaron
que este es un problema que
se arrastra por años: «Es
grave porque no podemos
bañarnos. Claro, nos traen

un estanque con agua, pero
no veo que haya una solu-
ción, la solución es que
haya agua, que venga al-
guien y nos diga: ‘¿Sabe
qué?, no se hagan pro-
blemas, van a tener
agua tal día’, eso es lo que
queremos nosotros, no es-
tamos pidiendo ni una cosa
de otro mundo», dice otro
vecino que paga en prome-
dio mensual de agua unos
15 mil pesos.

Otra vecina dijo que sa-
lió a protestar «porque no
nos dan solución, es indig-
nante como vivimos acá,
tenemos que comprar agua
para tomar, para bañar-
nos», dice, agregando que
los estanques que ha insta-
lado la municipalidad no
sirven de mucho «porque es
un chorrito de agua que co-
rre, no sirve pa’ na’».

Otra vecina aprovecha
de agregar: «Esa agua no
sirve, yo como mujer no voy
a estar con dos baldes de
agua, porque la única for-
ma de tener agua es con
baldes, no hay otra forma».

En general los vecinos
coinciden en que este pro-
blema con el agua «es de
siempre».

Comentan que en otro
sector se está botando el
agua «y nosotros tenemos
amontonados los platos.
Ayer pusieron esos estan-
ques, vino el señor alcalde,
porque tuvo que venir a
dar la cara, le mostramos
cómo estábamos con los

baños hasta arriba, he-
diondos; nosotros somos
seres humanos. Ahora con
ese estanque se termina el
agua, yo no me la puedo
llevar, un balde de 20 li-
tros, soy enfermo, voy a
cumplir 80 años», señaló
un vecino.

Durante la manifesta-
ción los vehículos y buses
que transitaban a esa hora
pasaron en forma normal,
tomando todas las precau-
ciones. De todos modos se

pudo apreciar que al menos
un vehículo pasó en forma
bastante acelerada por el
lugar.

Otra información publi-
cada por otro portal de no-
ticias, Putaendouno.cl, se-
ñala que esto se produce por
un mal manejo técnico en
planta de APR Las Coimas
en calle Brasil, lo que hace
que el agua se pierda hacia
canales, viéndose afectadas
unas 200 familias con la fal-
ta de agua.
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Tras luchar por siete años, perdió la batalla contra el cáncer:

Este lunes despidieron al querido Pablo ‘Chambeco’ Zúñiga en El Almendral

Pablo Zúñiga Quiroga murió este sábado a la edad de 56
años. Fue sepultado en el Municipal.

AHORA DESCANSA.- Las cámaras de Diario El Trabajo registran el triste momento cuando
el cuerpo de Pablo Zúñiga ingresa a la Parroquia San Antonio de Padua, en El Almendral.

Una masiva despedida
es la que cientos de perso-
nas dieron la tarde de este
lunes al conocido futbolista
amateur de Juventud La
Troya, Pablo ‘Chambeco’
Zúñiga Quiroga, de 56
años de edad, quien tras sie-
te años de luchar con un

SE FUE UN HOMBRE BUENO.- Una gran caravana de vehículos recorrió los rincones de
La Troya y El Almendral, lugares donde los vecinos salieron de sus casas para despedirlo.

TODOS LE ACOMPAÑARON.- A nadie dejó indiferente la partida de este vecino de La Tro-
ya, quien en su vida supo ganarse el corazón de toda la comunidad.

Hermano mayor de ‘Cham-
beco’, don Benjamín Zúñiga.

cáncer de riñón finalmente
perdió la batalla, fallecien-
do este sábado en su casa de
habitación, en el sector ce-
rro Yevide de La Troya.

SE GANÓ A LA GENTE
Diario El Trabajo vi-

sitó la tarde de este lunes a
la familia de Pablo, lugar
donde se realizó el velatorio.
En el lugar hablamos con
don Benjamín Zúñiga, el
hermano mayor de ‘Cham-
beco’ como era conocido
cariñosamente.

«En total somos cinco
hermanos: Yo Benjamín,
Sergio, Pablo, Rosa y
Cristóbal. Pablo jugó acá
en Juventud La Troya, des-
pués yo lo llevé para Al-
mendral Alto, allá terminó
sus últimos partidos de fút-
bol a los 40 años; él decía
que iba a jugar hasta los 40,

porque ya estaba viejo,
aunque él estaba todavía en
condiciones para seguir,
estaba bien. Él era defensa
central, pero le gustaba el
arco también», comentó
Benjamín.

- ¿Por qué le llama-
ban ‘Chambeco’?

- Porque él tenía una
polola que al suegro le de-
cían ¡Chambeco’ y de ahí los
chiquillos le encajaron ese
apodo.

- ¿Qué pasó con Pa-
blo, cómo llega a falle-
cer?

- Pablito tenía ya seis o
siete años que había tenido
un problema en un riñón,
era un problema que le ha-
bían detectado en su riñón,
le habían encontrado quis-
tes, le extirparon eso y no-
sotros teníamos entendido
que estaba bien, pero des-

pués ya como que no sé si
se examinó, finalmente
quedó desahuciado, murió
acá en la casa.

- ¿Cómo se relacio-
naba Pablo con sus ve-
cinos acá en La Troya?

- En la parte deportiva
Pablo fue un vecino muy
participativo, se relaciona-
ba mucho con los jóvenes,
fue bastante tiempo encar-
gado del Club Deportivo La
Troya, y a la vez fue dirigen-
te secretario del primer Co-
mité de Vivienda de Villa
Esperanza de La Troya, del
año 1990 a 1997, cuando se
cumplió el objetivo de los
vecinos.

ADIÓS ‘CHAMBECO’
La carroza fúnebre del

querido vecino viajó por va-

rios sectores de La Troya la
tarde de este lunes. La cara-
vana de autos era inmensa.
Finalmente las exequias se
desarrollaron en la Parro-

quia San Antonio de Padua,
en El Almendral, y su cuer-
po ya descansa en el Cemen-
terio Municipal.
Roberto González Short
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Alcalde Gonzalo Vergara se reúne con Seremi de Obras Públicas por
construcción de pasarela para Llayquén y mejoras en camino Troncal

Las autoridades realizaron un recorrido por la comuna, donde pudieron advertir los diferentes problemas que aún persisten
en Panquehue, específicamente en lo que era el camino internacional.

• La obra de la pasarela podría iniciarse a
finales de este año. En esta cita también
participó el director regional de Vialidad
por seguridad vial para escuelas ubicadas
a orillas de la carretera.

PANQUEHUE.- Una
fructífera reunión sostuvo
el alcalde Gonzalo Verga-
ra Lizana con el Seremi de
Obras Públicas Raúl Fu-
hrer Sánchez y el director
regional de Vialidad, Ren-
zo Sanders, con los que re-
visaron una serie de obras
para la comuna de Pan-
quehue.

Uno de los anuncios más
importantes surgidos en
esta reunión fue la construc-
ción de una pasarela para el
sector de Llayquén.

Así lo afirmó el jefe co-
munal panquehuino, Gon-
zalo Vergara, quien seña-
ló que se espera que esta
obra pueda empezar a
construirse a finales de este
año: «Es una muy buena
noticia para el punto de
entrada de la comuna, cu-
yos vecinos se han visto
desplazados por la ruta
que se construyó y que no
hubo conectividad hacia su
sector. Como dijo el Sere-
mi, a finales de este año se
espera el inicio de los tra-
bajos y ojala el próximo
año estar inaugurando
esas obras».

El alcalde Vergara indi-

có que hubo otros temas re-
lacionados a la antigua ca-
rretera internacional, la
cual aún tiene enorme flujo
vehicular y por ello se re-
quieren medidas de mitiga-
ción en materia de seguri-
dad vial para el tránsito de
los vecinos por la antigua
ruta 60 CH.

«Hemos llegado a al-
gunos acuerdos a las peti-
ciones que nos hicieron lle-
gar los vecinos, como los
atraviesos en los colegios,
que están muy peligrosos
y que se requiere una in-
versión. Las autoridades
se llevan el compromiso y
lo más probable es que
tengamos novedades
prontamente con eso», se-
ñaló el alcalde.

«También abordamos
las ciclovías y los caminos
que debemos enrolar, que
son de tierra y nosotros
queremos ver la posibili-
dad si se pueden pavi-
mentar; hablamos sobre
los lomos de toro y ver la
seguridad de la ruta»,
complementó el jefe co-
munal.

Ante las solicitudes
planteadas por la primera
autoridad comunal de
Panquehue, el  Seremi
Raúl Fuhrer señaló que
«hemos escuchado distin-
tos requerimientos y ne-
cesidades frente a esta
importante ruta, el ex ca-
mino internacional que

sigue siendo tuición del
Ministerio de Obras Pú-
blicas y que tiene tránsi-
to importante y que ade-
más tiene una necesidad
de los vecinos permanen-
te, de forma de movilizar-
se. La ruta tiene una gran
ciclovía que permite dar
más alternativas de movi-
lidad y desincentivar el
uso de vehículo y tenemos
las condiciones. Pero
también necesitamos me-
jorar los atraviesos, prin-
cipalmente los que están
en las escuelas. El año pa-
sado invertimos 4 mil mi-

llones de pesos en Pan-
quehue en materia de ci-
clovía, recuperación de
calzadas, atravieso segu-
ro de Lo Campo y nos he-
mos comprometido a fi-
nanciar tres atraviesos en
zonas de escuelas para
que las familias puedan
cruzar de forma segura,
que los vehículos puedan
reducir la velocidad, colo-

cando mucho más señalé-
ticas, refugios de parade-
ros y cruces seguros. Esta
es la línea correcta de tra-
bajar en conjunto en pos
de la ciudadanía, que es lo
que espera frente a sus
necesidades».

Por último, el delegado
presidencial provincial
Boris Luksic, quien tam-
bién asistió a la reunión en

el municipio y acompañó
al resto de las autoridades
por un recorrido por la co-
muna, se refirió a reforzar
la seguridad vial: «Los ni-
ños salen directamente a
la carretera y lógicamen-
te hay que tener más segu-
ridad en aquello. Y las ta-
chas existentes para dife-
renciar la ciclovía de la ca-
rretera».REZA

Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este aviso y
tus deseos se cumplirán aunque no
lo creas.

P.Q.L. MARTES 24 DE AGOSTO 2021

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Medio Día
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana con la actuación

de Thalía
15:30 Música en VTV
17:00 Por confirmar
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos en Línea
20:00 Lunes de Goles
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV



EL TRABAJO Martes 24 de Agosto de 2021 99999POLICIAL

Un adulto mayor quedó atrapado y fue rescatado con golpes:

Madre y bebé salvan de milagro tras caer sobre su auto enorme árbol

PUDO SER UNA TRAGEDIA.- Finalmente el enorme árbol fue quitado de la vía, pero no se
sabe quién responderá por las pérdidas materiales tras resultar afectados varios autos en la
vía pública.

SALVARON DE MILAGRO.- Personal de Bomberos de la Quinta Compañía de Curimón
atendió la insólita emergencia.

Un verdadero milagro
es el que se registró la tar-
de de este sábado tras la
caída de un inmenso árbol
sobre varios autos estacio-
nados en las cercanías de

Restaurante La Ruca, pun-
tualmente en El Rincón de
Bucalemu, luego que una
madre lograra sacar en
fracción de segundos a su
pequeña guagua del inte-

rior de su vehículo, mien-
tras que en otro de los au-
tomóviles afectados por el
pesado árbol, un adulto
mayor quedó atrapado,
siendo rescatado por bom-

beros de la Quinta Compa-
ñía de Curimón.

Tras rescatar al adulto
mayor del vehículo y ser
estabilizados primeramen-
te por bomberos y luego
por rescatistas del SAMU,
el paciente fue trasladado
a un centro médico con le-

siones en su columna. Mi-
nutos después personal de
Bomberos y del Municipio
cortaron las ramas del ár-
bol y despejaron la carre-
tera.

Las personas afecta-
das, según nos informa-
ron algunos testigos, son

turistas de Santiago que
visitaban el sector. En to-
tal fueron más de seis ve-
hículos los que resultaron
dañados, uno de los autos
debió ser remolcado con
grúa a la Región Metropo-
litana.
Roberto González Short
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El Uní Uní se rencontró con su público y los abrazos al vencer 2 a 1 a Rangers

Unión Vóley asciende de
categoría al ganar la Liga A- 3

El conjunto de Union Vóley obtuvo el logro más importante de su historia al ganar la Liga A-3.

El ariete Ignacio Mesías intenta sobrepasar la línea defensiva maulina. (Foto: Jaime Gómez
Corales)

Después de mucho tiempo el coloso de la Avenida Maipú pudo tener gente en sus galerías
en un partido oficial del Uní Uní. (Foto: Jaime Gómez Corales)

En el que fue un partido
cargado de emoción porque
los tres puntos se captura-
ron en uno de los momen-
tos más complicados del
encuentro, el Uní Uní volvió
a sonreír tras imponerse por
2 a 1 a un porfiado y maño-
so cuadro de Rangers de
Talca.

El pleito que correspon-
de al primero de la rueda de
revanchas, fue en todo mo-
mento muy disputado, con
altas dosis de intensidad y

presión, lo que provocó que
en varias oportunidades los
jugadores de ambos elen-
cos cayeran en el juego
brusco.

La primera etapa termi-
nó por convertirse en un lar-
go round de estudio en el
que el balón deambuló la
mayor parte del tiempo en
la zona media del campo de
juego, siendo muy escasas
las oportunidades en que se
visitaron las porterías de
Lucas Giovini y Jorge

Deschamps.
Fue en el segundo lapso

donde se dejaron caer los
momentos más emotivos y
trascendentales del encuen-
tro; para que eso fuera po-
sible fue fundamental que
los dos cuadros soltaron las
amarras y se dedicaron a
mirar con mayor frecuencia
el arco rival. Los sanfelipe-
ños consiguieron romper el
cerco maulino gracias a una
genialidad de Juan Mén-
dez, quien a los 62’ de ma-

nera soberbia mandó la pe-
lota al fondo del arco sur
tras patear un tiro libre.

Rangers se vio obligado
a adelantar sus líneas, pero
por más que a ratos dispu-
siera del balón, le costaba
mucho a su línea de ataque
generarse ocasiones ante el
sólido y sobrio Giovini, que
en el minuto 81 fue vencido
por Sebastián Jaime.

La paridad de los sure-
ños fue un verdadero bal-

de de agua fría, además
que muchos temieron que
se repitiera lo de jornadas
anteriores en las que los al-
birrojos se caían emocio-
nalmente después de sufrir
un golpe, cosa que no
aconteció porque fue pre-
cisamente en ese instante
y cuando el equipo más lo
necesitaba, la hinchada
que reaparecía después de
mucho tiempo, apoyó y no
dejó que los jugadores

aconcagüinos se cayeran,
al punto que solo dos mi-
nutos después del empate
de los forasteros, Lucas
Wilchez se mandó un go-
lazo de aquellos al sacar un
remate lleno de furia con
el que puso el 2 a 1 final,
que ilusiona a muchos que
de una vez por todas los de
Rivero podrán iniciar el
repunte para salir de la in-
cómoda ubicación en la ta-
bla de posiciones.

Un domingo cargado de
gloria fue el que vivió el club
Unión Vóley de San Felipe
al coronarse como nuevo
monarca de la Liga A-3,
competencia que es organi-
zada por la Federación de
Voleibol de Chile.

El título de las aconca-
güinas tiene mucha signi-
ficación, porque aparte del
éxito mismo que significó
el ser campeonas, se agre-
gó el hecho no menor que
con este evento el vóleibol
chileno puso fin de mane-
ra oficial al receso compe-
titivo provocado por la

Pandemia del Covid – 19.
Unión Vóley accedió al

torneo gracias a una invita-
ción que fue cursada por la
misma Federación, y el sex-
teto sanfelipeño justificó
con creces su incursión al
acceder a la final de mane-
ra muy clara y contunden-
te. En el partido decisivo se
impusieron por 3 a 1 a
Puerto Varas.

En Unión Vóley todo es
alegría a raíz que con este
logro coronaron un proce-
so deportivo que lleva más
de una década. «Esta fue la
primera instancia en que

pudimos jugar con el club
en una categoría adulta en
mujeres y de inmediato
ganamos un título. Hoy
celebramos un tremendo
logro porque somos cam-
peones en la Liga A-3»,
comentó Mirko Bonacic
Doric a El Trabajo De-
portivo.

Dentro de las actuacio-
nes sobresalientes en las
sanfelipeñas destacaron
Isidora Gutiérrez, que
fue elegida como mejor ata-
que, y Virginia Baeza,
quien fue catalogada como
la mejor jugadora de todo el

certamen.
En la Liga A-3 que se

jugó durante el fin de se-
mana recién pasado en

los gimnasios del Centro
de Entrenamiento Olím-
pico y el Lincoln, compi-
tieron:

Selección Chilena U15;
Universidad Católica, Puer-
to Varas, Pichilemu, Linco-
ln College y Unión Vóley.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No pierda su capacidad de sorpren-
derse por las cosas que le depara el desti-
no. SALUD: Intente animarse y mirar la vida
con optimismo. DINERO: Tenga la confianza
de que el futuro será muy bueno si es que
trabaja con perseverancia. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 7.

AMOR: Tiene derecho a levantarse de ma-
las, pero eso no quiere decir que debe cau-
sar problemas ni malos entendidos. SALUD:
Busque distracciones sanas. DINERO: Sea
paciente y verá como todo irá mejorando con
el paso de los días. COLOR: Burdeo. NÚ-
MERO: 9.

AMOR: Proteja su corazón, pero sin llegar a
encerrarlo en una burbuja. SALUD: No se
desequilibre con desarreglos que más ade-
lante traigan consecuencias a su estado de
salud. DINERO: Buen momento para orga-
nizar sus compromisos en el trabajo. CO-
LOR: Azul. NÚMERO: 2.

AMOR: Es momento de comenzar a escu-
char, basta de pensar que tiene la verdad
sobre la vida. SALUD: Ponga especial cui-
dado en sus seres queridos. DINERO: No
postergue tanto las deudas. Si lo hace atén-
gase a las consecuencias que pueda sufrir.
COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 4.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Aunque a veces parezca imposible,
hay cosas que se pueden solucionar su aún
hay amor y deseos de mejorar las cosas.
SALUD: Disfrute la vida y no se aflija por ton-
terías. DINERO: Ponga todo su talento al
servicio de su trabajo. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 36.

AMOR: Para el éxito en el amor, primero que
todo, debe estar mentalizado/a. SALUD: Es-
tos días realice algún tipo de deporte que le
ayude a desconectarse un poco de las ten-
siones. DINERO: No se aflija por los proble-
mas que ocurrieron en su trabajo, de vuelta
la página. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 16.

AMOR: Analice más los pasos que da, no
porque no sean los correctos, sino para no
crear falsas ilusiones en ciertas personas que
están cerca suyo. SALUD: Sea más respon-
sable con su salud. DINERO: No permita que
un tercero dificulte su camino hacia el éxito.
COLOR: Granate. NÚMERO: 17.

AMOR: No atraiga más problemas en el amor
por su falta de tacto. Es mejor tener cuida-
do. SALUD: No se exceda demasiado o lue-
go sufrirá las consecuencias. DINERO: Pon-
ga bien en orden sus finanzas para que las
cosas no se compliquen este fin de agosto.
COLOR: Fucsia. NÚMERO: 25.

AMOR: Disfrute de los momentos de amor
en estos últimos días de agosto. SALUD:
Cuidado con los accidentes de trabajo o al
conducir. DINERO: Cuidado con las ofer-
tas de negocio que le presenten, debe ver
más allá de lo que le quieren mostrar. CO-
LOR: Marengo. NÚMERO: 5.

AMOR: Aproveche cada momento con la
persona amada, esos son los recuerdos que
deben perdurar. SALUD: Para mejorar un
poco su salud deberá mejorar un poco su
modo de vida. DINERO: Trate de terminar
agosto con las finanzas más en orden. CO-
LOR: Lila. NÚMERO: 31.

AMOR: Puede arruinar una bella amistad
por estar ilusionándose con esa persona.
Piense muy bien las cosas antes de come-
ter un error. SALUD: Cuidado con los esta-
dos de ansiedad. Busque ayuda. DINERO:
El éxito tarda, pero llega tarde o temprano.
COLOR: Blanco. NÚMERO: 8.

AMOR: No le haga el quite a la soledad, no
es tan mala como parece. Ese tiempo pue-
de ser muy provechoso para usted. SALUD:
Tómese algún instante para disfrutar de la
vida. DINERO: No pierda la paciencia a la
hora de realizar sus labores en el trabajo.
COLOR: Crema. NÚMERO: 3.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.



1212121212 EL TRABAJO  Martes 24 de Agosto de 2021

Profesora Ana Brito sigue perfeccionándose tras 30 años de impartir clases

CON SUS POLLITOS.- Aquí la vemos al centro, con sus alumnos del Liceo San Felipe hace algunos años, de seguro que
ellos aún la recuerdan.

En esta gráfica ella posa con sus estudiantes de la antigua Escuela Carrascal, actual Escuela Juan Gómez Millas.

Profesora Ana Brito Marín,
encargada de Convivencia
Escolar en la Escuela Buen
Pastor de San Felipe.

Hoy en Diario El Tra-
bajo queremos compartir
con nuestros lectores una
especial reseña de una edu-
cadora sanfelipeña que este
mes de agosto se encuentra
cumpliendo 30 años de tra-
bajo en las aulas de nues-
tra comuna. Nos referimos
a la educadora Ana Mar-
lén Brito Marín, nacida
el día más especial de cual-
quier año, el martes 25 de
diciembre de 1962, o sea,
en plena Navidad de ese
año ella llegó al mundo y
con su llegada un cúmulo
de felicidad de sus padres y
demás familiares.

SIEMPRE
MEJORANDO

La profesora Ana es hija
de don Hugo Brito Palma
y Ana Marín de Brito, sus
hermanos son Enrique y
Mauricio, su hermano
mellizo (QEPD).

«Me crié y vivo en Ave-
nida Riquelme, antiguo Ba-
rrio Estación de Ferrocarri-

les. Fui alumna de las Reli-
giosas Carmelitas y del
ahora Liceo Bicentenario
Corina Urbina de San Feli-
pe. Me casé con Humber-
to Gallardo Espinoza y
soy madre de dos hijos,
Rodrigo y Anita», co-
menta la profesora.

- ¿Dónde cursaste tu
educación superior?

- Estudié la carrera de
Pedagogía Básica en el Ins-
tituto Libertador de Los
Andes, me titulé en marzo
año 1991 y comencé mi ca-
rrera laboral y profesional el
mismo año en el Liceo de
Niñas, posterior a eso fui
trasladada al Liceo San Fe-
lipe, en donde ejercí como
profesora de matemáticas
durante 16 años. En 2011
me trasladé a la Escuela
Manuel Rodríguez como
docente de aula y coordina-
dora PIE.

- ¿Cómo te ha ido en
las escuelas rurales?

- Muy bien, ha sido una
gratificante experiencia, de

hecho en 2014 me trasladé
a la Escuela 21 de Mayo y la
José Bernardo Suárez, en
donde cumplí funciones
como educadora diferencial
y coordinadora PIE.

- ¿Cómo te describi-

rías en tu calidad de
profesora?

- Siempre como una
profesional que busco per-
feccionarme en todo lo que
pueda, desde mis inicios
como profesional me dedi-

qué a capacitarme en dis-
tintas áreas de la Educa-
ción, convencida de mi vo-
cación y convicción de que
para trabajar y entregar
una educación de calidad a
mis estudiantes, es muy
importante mantenerme
actualizada en distintos
ámbitos, por eso postulé a
una pasantía en Alemania,
donde obtuve el título de
Mediadora de Conflictos
Educacionales y Familia,
posterior realicé post títu-
los en Educación y Mate-
mática, Inglés, Administra-
ción Educacional, Inter-
vención Cognitiva, post tí-
tulo en TEA, Licenciatura
en Educación y Magíster en
Educación, y en 2017 me
motivé en apoyar a estu-
diantes con NEE (Necesi-
dades Educativas Especia-
les), me titulé como Profe-
sora Educadora Diferencial
con trastornos del Lengua-
je Oral, y seguidamente
realicé un Diplomado en
Liderazgo Pedagógico para
la Convivencia Escolar, ac-
tualmente soy la encargada
de Convivencia Escolar en

la Escuela Buen Pastor de
San Felipe.

SIGUE ADELANTE
En este aniversario tan

especial, tres décadas ense-
ñando a la niñez y juventud
de nuestra comuna, hoy el
personal de Diario El Tra-
bajo le felicitamos efusiva-
mente, asumiendo que tam-
bién muchos niños y ya
adultos de hoy le recuerdan
con cariño.
Roberto González Short


